令和5年 第9回教育委員会 会議録

日 時 令和5年7月27日(木) 午後3時

場 所 野々市市役所 3階 教育委員会室

活動報告 7月活動報告及び行事予定 8月行事予定

議 第23号 令和5年度教育委員会委員の委嘱について

報 告 1 野々市市教育委員会表彰要綱の一部を改正する告示について

2 令和5年度野々市市の教育概要について

3 布水中学校増築工事について

4 野々市市学校・家庭・地域応援企業登録要綱について

5 重要文化財御経塚遺跡出土品の活用について

6 さわやかスポーツフェスティバル 2023 大会結果について

そ の 他 小中学校における新型コロナウイルス感染症の取組みと現状について 地場産物を使用した給食サマーカレーの実施について

出席委員

 教育長
 大久保 邦 彦

 教育長職務代理者
 松 本 哲 幸

 委員
 宮 川 美保子

 罗 嶋 是 晴
 北 村 曉 成

 "
 中 江 洋 美

出席した事務局職員

教育部長山 下 かおり教育委員会事務局参事兼教育総務課学校教育担当課長大 塚 なぎさ教育総務課長塩 田 健教育総務課担当課長兼学校給食センター所長北 治 代生涯学習課長田 村 昌 宏スポーツ振興課長宮 前 茂 喜教育総務課課長補佐久 保 光 代

傍聴人 2人

議事

開会(午後3時)

大久保教育長 ただいまから、令和5年第9回教育委員会を開催いたします。

子供たちも楽しい夏休みに入りました。 7月 20 日 (木) 終業式の日、野々市市の小中学校の給食はサマーカレーということで、子供たちが大好きなカレーが提供されております。後ほど、詳しく申し上げますが、当日は県知事が野々市小学校の方へ訪れて一緒に食べられました。

明るくいきたい夏休みですが、ニュースを見ておりますと本当に悲しい事件が全国的に起こっています。昨日、市家庭教育推進委員会がありまして、家庭がいろいろと崩壊しているという話があり、非常に危惧しております。テレビでも、子供をトランクに入れて草むらに放置したとか、子供に下剤を飲ませて病院に入院させて保険金をいただいていたというような目に余るようなこともありまして、本当に子供たちは辛い思いをしているなと思います。委員会には、児童相談所の方にも来ていただいて、少しお話も聞きました。本当に子供を育てる教育、家庭教育の大切さを昨日は実感した次第であります。

夏休みに入りまして、子供たちも夏休みの宿題もありますけども、それ以外にもいろんな経験していただきたいと思います。松本先生に先生をしていただいております夏休み子供教室は、今までの最高の約 800 人を超える申込みがあったということです。

いろんなスポーツ文化のジャンルがありますが、今ちょうど金沢、野々市、かほく、七尾、中能登、志賀を中心にして、NPB日本野球機構が主催する全日本女子学童軟式野球大会が開かれております。メインは、金沢市民野球場ですが、野々市の市民野球場も、昨日、今日、明日と3日連続開かれます。野球協会の一員と学童野球の世話をしているということで、昨日と今日は朝6時20分から昼過ぎまで手伝いに行って参りました。野球協会も高齢化が進んでおり、会長、理事長などたくさんいますが、昔ながらのメンバーが揃うと私が一番若いということで、暑い中ですが、手伝いをさせていただいております。十一屋小学校の選手だったと思いますが、かがやきプリンセスという石川県の女子小学生の合同チームの子が選手宣誓をしました。うるっと来る「お父さんお母さん、ありがとう。そして、地域の皆様、ありがとうございます。こんな時、平和で野球ができるのは、皆さんのおかげです。感謝いたします。」そういう選手宣誓をしておりました。東京から来られた全日本野球機構の人たちも非常に感激していた次第です

そして我ら野々市では、館野小学校でございますが、これは男の子の大会ですが女の子も入っておりまして、館野学童野球クラブのエースの山本さん、6年生の女の子でございますが、8月5日から神宮球場で全国大会に出場します。今日、全国軟式野球連盟の専務理事さんと事務局長さんも市民野球場に先ほどお越しになっており、ごあいさつをいたしました。

また、中学校の方も、北信越大会、全国大会ということで、中学生も部活動の方で、非常に頑張っていてくれていると思っております。

とにかく子供たちには、そして生涯学習の面でも大人の方もそうです。県民スポーツ大会もございます。それから、じょんからまつりもあります。それぞれの地域でもいろいろな夏の催し物もあります。そうした中で、大人と子供たちが一緒になって、いろいろな経験、体験、また新しい発見をしていただきたいと思います。そして、子供たちは元気に二学期を迎えて欲しいなと思います。

最後になりますが、本当に暑い日が続いております。皆様方も熱中症には十分気を付けて、健康にご自愛くださいますようお願い申し上げまして、開会にあたりましての挨拶とさせていただきます。

本日は、会議の傍聴の希望がございましたので、これを許可いたしておりま すことをご報告申し上げます。

本日の議事録の署名を北村委員、中江委員にお願いしたいと思います。 それでは、7月の教育長の活動報告について報告をさせていただきます。

大久保教育長 「7月の活動報告」説明

- 6/22 第8回定例教育委員会
- 6/23 教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会教育福祉分科会
- 6/24 「野々市にツエーゲンがやってくる」視察
- 6/26 令和6年度使用教科書(小学校)選定委員会
- 6/28 予算決算常任委員会分科会報告、予算決算常任委員会(採決)
- 6/29 議会本会議 (閉会)、議会と執行部の情報交換会
- 6/30 学校訪問(布水中学校) 白山市·野々市市租税教育推進協議会総会
- 7/1 第73回"社会を明るくする運動"「市民の集い」
- 7/2 子どもと大人のまちぐるみ美化清掃
- 7/3 教頭会議
- 7/4 各課窓口への「いじめ対策卓上のぼり旗設置」依頼説明会及び設置 わくワーク(野々市中学校) えふえむエヌワン臨時記者として取 材・教育長インタビュー
- 7/5 令和5年度野々市明倫高等学校振興会総会
- 7/10 一般社団法人金沢レインボープライド 松中共同代表ほか役員4名

来庁

- 7/11 第 54 回交通安全子供自転車石川県大会 入賞 市長報告 わくワーク(布水中学校) えふえむエヌワン臨時記者として取材・教育長インタビュー
 - 令和6年度教科書採択に関する要望
- 7/13 令和5年度全国高等学校総合体育大会等出場選手激励会
- 7/15 令和5年度青少年育成研修会
- 7/16 焼田宏明石川県議会議長就任祝賀会 ツエーゲン金沢ののいちホームタウンサンクスデー
- 7/19 教育福祉常任委員会
- 7/20 石川県知事と野々市市長との意見交換会 第75回石川県民スポーツ大会夏季大会野々市市選手団結団式
- 7/21 第2回石川県市町教育委員会連合会理事会 第1回県立夜間中学開設連携会議
- 7/22 富奥地区虫送り・子ども相撲大会視察
- 7/24 小学生スポーツ全国大会出場野々市市関連選手の激励会
- 7/25・26 NPBガールズトーナメント 2023
- 7/26 家庭教育推進協議会

大久保教育長 この件につきまして、ご意見等ございませんでしょうか。 よろしければ、8月の行事予定に参ります。事務局お願いいたします。

山下 部長 「8月行事予定」説明。

(説明の概要)

- 8/1 朝礼、部課長会議
 - ALT「JET絆大使」任命書交付式 令和5年度石川県市町教育委員会セミナー
- 8/5・6 第75回石川県民スポーツ大会夏季大会
- 8/8~10 教育委員会行政視察
- 8/9 全国中学校体育大会出場者激励会
- 8/21 庁議 新ALT辞令交付式、新ALT市長表敬訪問
- 8/22 教育福祉常任委員会
- 8/24 定例校長会議第 10 回教育委員会
- 8/27 寿野球日本海選抜大会開会式
- 8/30 「愛と和 ののいち5万人あいさつ運動」第3期 (8/30~9/5) 市戦没者慰霊式

8/31 全員協議会

8/31 第75回石川県県民スポーツ大会夏季大会野々市市選手団慰労会

大久保教育長 8月の行事予定について、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 それでは議案に参ります。議案第23号「令和5年度教育委員会関係委員の 委嘱について」事務局説明お願いします。

山下 部長 議案第23号「令和5年度教育委員会関係委員の委嘱について」説明。 (説明の概要)

·公民館運営審議会(富奥公民館)

大久保教育長 議案第23号「令和5年度教育委員会関係委員の委嘱について」この件につきましてご質問等ございませんでしょうか。

≪ 承 認 ≫

続きまして、報告に参ります。報告1「野々市市教育委員会表彰要綱の一部 を改正する告示について」事務局お願いします。

塩田 課長 報告1「野々市市教育委員会表彰要綱の一部を改正する告示について」説明。 (説明の概要)

改正理由

教育振興表彰の授与基準のうち、県単位以上の地区予選のある全国大会の入賞の基準について、各種全国大会の入賞の基準に即したものとするほか、所要の改正を行う。

要 旨

- (1)団体競技において、3位以下の順位を決定しない大会にあっては、ベスト4を表彰の対象とする。
- (2) 個人競技において、8位以内を表彰の対象とする。
- (3) 表彰授与基準の「国民体育大会」を「国民スポーツ大会」に改める。
- (4) 別記様式の押印欄、性別欄及び備考欄を削除する。

施行期日

令和5年7月4日

大久保教育長 報告1「野々市市教育委員会表彰要綱の一部を改正する告示について」でございました。この件について、ご質問等ございませんでしょうか。 それでは報告2「令和5年度野々市市の教育概要について」事務局説明お願いします。

塩田 課長 報告2「令和5年度野々市市の教育概要について」説明。

(説明の概要)

・教育委員会における教育目標や教育施策の実績をまとめた令和5年度版

- ・昨年度からの変更点を朱書きで表記
- ・ご意見等について、8月4日(金)までに事務局へ連絡

大久保教育長 報告 2「令和 5 年度野々市市の教育概要について」ご質問ご意見等ございませんでしょうか。

それでは報告3「布水中学校増築工事について」に参ります。事務局説明お願いします。

塩田 課長 報告3「布水中学校増築工事について」説明。

(説明の概要)

工事内容

教室棟の増築工事

普通教室 6室、特別教室1室、トイレの整備

職員室の拡張工事

駐輪場の拡張工事

日程

8月上~中旬 入札の手続き中

8月下旬 業者決定、仮契約

9月 工事費が高額のため、本契約には議会承認要

議決後 本契約、着工(工期は令和6年3月29日まで)

大久保教育長 報告3「布水中学校増築工事について」でございました。この件につきまして、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。

安嶋 委員 工事期間が今年度いっぱいということで、この期間に工事により教室が使用できなくなるなど、何か不都合が生じないのか、騒音の問題と、工事車両の出入りの問題で子供たちや先生たちに何か不利益が起こらないか、その対応について、教えていただければと思います。

塩田 課長 工事で使用できなくなる教室があるかどうかということでございます。基本的にはないようにしたいですが、現在の給食の配膳室を取り壊して教室棟を増築延伸する形になるため、どうしても配膳室を一時的に仮の場所で設ける必要があります。こちらについては、1階の特別教室の一部を一時的に配膳室として利用する予定をしています。学校と十分協議をして、支障のない形で進めたいというふうに思っております。

工事の騒音等の問題ですが、工事というのは無騒音ではできませんが、極力 授業等に影響のない形では進めたいと思っております。当然、土・日曜日も 利用しながら、子供たちが授業する上で支障のない形で、極力配慮したいと 思っております。学校と授業のカリキュラム等相談しながら、工事を進めて いきたいと思っております。 子供たちの安全配慮のことですが、どの工事でもそうですが、学校工事であっても道路工事であっても、歩行者等を十分配慮して工事を進める義務がありますので、当然、学校の中では子供たちの通学、帰宅の時に影響のないような形だとか、工事ヤードとそれ以外の仕切りだとか、学校と十分協議をしながら工事を進めていきたいと思っております。

基本的には、毎週1回、工事の定例会を開きますので、学校の翌週の行事や これから先の行事など考慮しながら、工事の工程を組んでいく流れになっ ていきます。極力、生徒たちには影響のない形で進めたいと思っております。

安嶋 委員 ありがとうございました。是非、連携を取りながら情報交換しながら、子供 たちの不利益がないようにご対応お願いしたいと思います。

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。この件については、また逐一報告をしていただければと思います。工期は、来年3月までということでございます。 続きまして、報告4「野々市市学校・家庭・地域応援企業登録要綱について」 事務局説明お願いします。

田村 課長 報告4「野々市市学校・家庭・地域応援企業登録要綱について」説明。 (説明の概要)

制定理由

コミュニティ・スクール事業の充実や家庭教育力の更なる向上を目指す ことを目的に、家庭教育を応援し、学校・地域社会に貢献する活動に取り 組む企業等と教育委員会が連携・協働する制度を創設するための必要な 事項を定める。

要旨

次の取組みを行う企業等を登録し、登録証を交付する

- (1) 学校行事への参加促進
- (2) 学校と地域と協働活動
- (3) 家庭教育の推進
- (4) 職場見学や職場体験の実施
- (5) 企業等からの独自提案

施行期日

令和5年8月1日

大久保教育長 何かステッカーを作るのですか。

田村 課長 登録につきましては、登録証を交付していきたいと思っており、そのときに ステッカーを配付していきたいと思っております。

大久保教育長 企業の玄関先などに貼っていただき、子供たちを応援しています、賛同いた だいたよ。…という証しで目立つところに貼っていただくということです ね。

田村 課長

少し補足いたしますと、例えば、学校行事への参加促進というのは、企業の 従業員の方がその学校行事に参加しやすくなるような働きかけを企業がし ていただくというような、仕事があるけれど運動会や授業参観などにどう ぞ参加してくださいといった取組みをしていただく企業に対して、登録を するという形です。

大久保教育長 報告4「野々市市学校・家庭・地域応援企業登録要綱について」でございま

した。この件について、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 企業が地域を応援する、それから従業員の方に学校や地域行事にも参加し やすいように、上層部の方ももちろん応援していただき、会社ぐるみで地域 の子供たち、家庭を応援するという風土を醸成していくということでしょ うか。まずはやってみてということで、また改良する点もあると思います。 なかなか忙しいから今日は授業参観に行くのはちょっとやめてくれないか と言われることもあるのかもしれませんが、年間計画的に、月計画的にとい うことで、子育てを支援していただきたい。また、会社も地域の一員である ということで、ぜひともコミュニティ・スクールにもご協力願いたいと思い ます。

田村 課長

冒頭、美化清掃の話があったように、地域コミュニティが少なくなっているので、様々な団体含め、地域と一緒になってコミュニティを作っていくために、企業にも参加していただく働きかけをしていきたい。

中江 委員

とても素晴らしい取組みだと思いますし、たくさんの企業の方が、よく言えばすべての企業の方に手を挙げていただけると、非常に喜ばしいと思いました。あわせて、少し趣旨は異なるかもしれませんが、子供たちの見守りという部分においても、例えば子供たちの登下校中に、会社の玄関先に出ていただくだけでも随分違いますし、特にこの長期休暇の間は、皆さん、目が届かないことがたくさんあると思いますので、一緒にそういった取組みもお願いされてはいかがかと感じましたので発言させていただきます。

田村 課長

ご意見ありがとうございます。企業等からの独自提案というのもありまして、逆にこちらサイドからこういう提案もありますよという働きかけもできると思っております。これから8月以降、こちらから具体的に企業には直接出向き、この働きかけをご理解いただきたいと思いますので、中江委員のご意見も含めた形で発信していきたいと思います。

大久保教育長 ほかによろしいでしょうか。

安嶋 委員

この「企業等」というところの要綱の中の定義を見ると、一般的な企業のイメージよりかなり広くとらえられるように書かれていて、市内に本社、営業所を設置して、市内において事業活動を行う法人、何となく株式会社がイメージとしてあるのですが、ここで見ると団体や個人事業者も含めるという

ことなので、もしかすると、NPOみたいな団体、一般社団や町内会にも広がっていくように思いますので、呼びかけをするときに、そういうところを少し強調して広く募集できるように工夫されるといいと思います。どうしても企業等となると、範囲が狭く感じられるように思いますので、何か工夫をお願いしたいと思います。

田村 課長 ご意見ありがとうございます。まずは、企業から進めていきたいと思います。 これからどんどん浸透していき、安嶋委員のご意見のように、さらに幅を広 げていく形にしていきたいと思っております。

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。

どんな基準ですか。

それでは、報告5「重要文化財御経塚遺跡出土品の活用について」事務局説明お願いします。

田村 課長 報告5「重要文化財御経塚遺跡出土品の活用について」説明。 (説明の概要)

- ・縄文時代の集落跡の御経塚遺跡からの出土品 4219 点が平成 22 年に重要 文化財に指定された。そのうち、土器土製品骨角器中心の約 300 件が美術 工芸品としても非常に学術的に価値が高いため、平成 23 年度より補強を 実施している。
- ・そのうち、38 点を青森県八戸市是川縄文館での「北陸、縄文。北陸の晩期 縄文文化」特別展開催のため、現在、貸出しをしている。
- ・今後も野々市市が誇る縄文文化を他地域へ発信していきたい。

大久保教育長 報告 5 「重要文化財御経塚遺跡出土品の活用について」でございました。この件について、ご質問等ございませんでしょうか。 今改めて思いますと、日本の歴史の教科書に出てきてもいいようなすばら しい感じがします。これは重要文化財ですが、それ以上の等級、国宝級とは

田村 課長 重要文化財よりも上には国宝があります。国宝は最上級であり、日本の歴史 文化で、突出してこれがあるから日本の歴史が語られるというものが国宝 ですので、さすがに国宝の道のりは厳しいと思っております。

大久保教育長 職員の個人的なことですが、この八戸までもうすでに行った職員がいると いうことですが。

田村 課長 文化財担当職員が休みを利用して、先週、この八戸へ行って、現地で向こう の担当職員とも話をしてきたそうです。先ほど、教育委員の視察予定が八戸 と聞きましたので、行かれるのでしょうか。

大久保教育長 行程や場所等を調べてみます。時間があれば、ぜひ訪れてみたいと思います。

大久保教育長 ほかにご意見等ございますか。

それでは報告 6「さわやかスポーツフェスティバル 2023 大会結果について」 事務局説明お願いします。

宮前 課長 報告6「さわやかスポーツフェスティバル 2023 大会結果について」説明。 (説明の概要)

- 6月4日から7月2日にかけて開催
- ・体験種目競技種目の延べ参加人数は1,253名
- ・6月4日午後、バドミントン能力向上講座を開催。市内在住の中学生及び 小学生高学年を対象に大学連携協定を締結している関西学院大学のバト ミントン部の学生8名に、技術や試合の運び方など指導をしていただい た。

大久保教育長 報告6「さわやかスポーツフェスティバル 2023 の大会結果について」でございました。この件について、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。体験の 355 人の中には、トランポリン体験をした市長と私も入っているのでしょうか。

宮前 課長 お2人も入っておりますし、また部長、スポーツ振興課職員も巡回の時に体験しておりますので、人数はカウントしてあります。

大久保教育長 その他に参ります。事務局その他ございますか。

大塚 参事 「各小中学校における新型コロナウイルス感染症の取組みと現状について」 説明。

(説明の概要)

- ・新型コロナウイルス感染症の5類感染症への移行に伴い、国の衛生管理マニュアルが改訂された。教育委員会の取組みとしては、このマニュアルに沿って、「新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアルバージョン10」を作成し、5月8日の校長会議で配布した。
- ・2類時との主な変更点
 - ・毎日体温を確認して学校に提出する取組みは不要
 - ・発熱時に、医療関係での検査や検査キットによる自己検査を求めない
 - ・濃厚接触者の特定がなくなったため、感染者以外の出席停止措置は行われない
 - ・日常的な消毒作業を行うことは不要
- ・当分の間は流行の可能性があることから、引き続き流行に警戒し、健康 観察、手洗い等の手指の衛生指導、換気また必要に応じた感染対策や環 境整備十分行うことについて指導、指示した。

大久保教育長 「各小中学校における新型コロナウイルス感染症の取組みと現状について」

ご質問等ございませんでしょうか。 その他事務局ございますか。

北 担当課長 「地場産物を使用した給食サマーカレーの実施について」説明。 (説明の概要)

- ・児童生徒の地場産物への理解を深め、食への感謝の気持ちを育むことを 目的とし、毎年1学期の終業日には「サマーカレーの日」として、学校 給食で野々市産の食材を使用したサマーカレーライスを提供している。
- ・近年はコロナ禍で給食交流会はできなかったが、今年度は4年ぶりに地元の生産者の方にも協力いただき、7月20日(木)に児童と一緒にサマーカレーを食べながら情報交換や交流を深めた。
- ・馳知事の野々市市視察日と重なり、知事も給食交流会へ参加された。

大久保教育長 「地場産物を使用した給食サマーカレーの実施について」ご質問等ございま せんでしょうか。

北村 委員 サマーカレーの具材を教えてください。

北 担当課長 夏野菜。じゃがいも、玉ねぎ、かぼちゃ、なすが野々市産のものが入りました。また、翠星高校の生徒さんが作ったヤーコンジャムが隠し味に入っています。

大久保教育長 今度、サマーカレーのときも委員の皆さんにも食べていただけるよう、計画 していただければと思います。

> 子供たちは本当に楽しそうです。カレーの日だからもう楽しいのですが、夏 休み前の、これを食べて夏休みだというワクワクしている子供の顔がとて も良いと思います。

> 余談ですが、馳知事が子供たちに「質問受付けます」と言ったら、パッと手をあげ、「プロレスでどこの国に行きましたか」と質問もありました。発展途上国の方へもプロレスで行っており、この話をし出すともう何時間でも話ができるという、お国柄のことも話したいということも含めて、「今度また呼んでください。来ますよ」と言って、最後は子供たちと別れて行きました。

それともう一つ、馳知事が図書館に入って座ってから「ここいいとこだなあ」という野々市市での第一声がカレードのことでした。7、8分のカレードのプロモーションビデオも見ていただき、野々市のPRになったと思いました。

松本 委員 県立図書館は、さすがに県立図書館です。でも、その土台はカレードから行っているというふうに、何度もカレードの施設を見に来られて、参考にされて、さらにお金をかけて作ったのが県立図書館。だから、自信を持って私たちが作った図書館を自慢してもいいなと思っていますので、誇りに思って

いただければ嬉しいと思っています。

大久保教育長 その他ございますか。

続きまして、今後の日程に入ります。

≪ 日程調整 ≫

10月の定例教育委員会は、10月26日(木)午後3時から行います。

大久保教育長 それでは以上をもちまして、第9回定例教育委員会を終了させていただき ます。長時間ありがとうございました。

閉会(午後4時5分)